

# Captura de capo generó 38 ataques a edificios militares y civiles; lo deportan a EU

R. MOSSO Y S. BETANZOS, CDMX

— Sedena reforzará Tamaulipas con 783 elementos y cuatro helicópteros, informó el general Luis Crescencio Sandoval. PÁG. 8

## Ataques a 38 edificios civiles y militares por captura de capo

**Tamaulipas.** Sedena anuncia el reforzamiento de la seguridad con 783 elementos y cuatro helicópteros tras la detención de Juan Gerardo Treviño, ayer deportado a EU

RUBÉN MOSSO  
CIUDAD DE MÉXICO

El secretario de la Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval, reveló que tras la captura del líder del cártel del Noreste, Juan Gerardo Treviño Chávez, *El Huevo*, el Ejército fue víctima de 20 ataques a sus instalaciones, mientras que 18 más se registraron en edificios civiles de Tamaulipas.

Ante dicha situación, informó que se tomó la decisión de reforzar la presencia militar con 783 elementos y cuatro helicópteros artillados, y que se espera que a finales de este año se cuente con una unidad castrense en la ciudad de Nuevo Laredo, con 500 a 600 soldados, para hacer frente a las organizaciones criminales que operan en la zona.

Además, Sandoval informó que se pretende que dichas unidades se extiendan a Nuevo León y Coahuila, donde hay presencia de la mencionada organización criminal que disputa el territorio a otros grupos delictivos. Indicó que van 208 agresiones a militares, las cuales han dejado muertos y heridos.

En conferencia de prensa, en la que estuvieron presentes la secretaria y el subsecretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez y Ricardo Mejía Berdeja, respectivamente, el titular de la Sedena informó que la captura de Juan Gerardo Treviño se dio tras seis meses de trabajos de inteligencia y tres meses en que se puso en marcha el operativo.

Las autoridades mexicanas trasladaron ayer al narcotraficante a la frontera con Tijuana para entregarlo a sus homólogos

en Estados Unidos, pues desde hace varios años es requerido por una corte federal de Texas.

Ricardo Mejía Berdeja explicó que la deportación de *El Huevo* al país del norte fue porque ingresó de manera ilegal a México, además de que no existe algún documento que demuestre que es mexicano.

Por su parte, Rosa Icela Rodríguez señaló que no recibieron de la autoridad judicial algún documento que ordenara parar la deportación. “Lo hemos hecho de manera legal”, expresó.

En su país de origen es requerido por diversos delitos, entre ellos conspiración para poseer armas de fuego, sustancias controladas, posesión de armas largas para fomentar el narcotráfico y por emplear a menores de 18 años en tareas de drogas.

Cuestionados sobre la suspensión de plano y oficio que una jueza concedió al narcotraficante para no ser deportado, Mejía Berdeja dijo que nunca recibieron una notificación judicial y recordó que los amparos que promueven personajes como los hermanos Miguel Ángel y Óscar Omar Treviño Morales, *El Z40* y *El Z42*, tíos del deportado, son argucias legales para retrasar su entrega.

En tanto, la titular de Seguridad y Protección Ciudadana rechazó que el operativo que culminó con la detención del líder del cártel del Noreste haya sido producto de la visita del secretario de Seguridad de Estados Unidos, Alejandro Mayorkas.

“No tuvo que ver con la llegada, fue una casualidad e incluso el fin

de semana fue retomado por otros medios de comunicación el hecho de que hubo otras detenciones importantes en varios estados del país. Estamos trabajando con el gobierno de Estados Unidos en el marco del entendimiento, pero fue una casualidad”, aseguró la funcionaria.

### Otro periodista asesinado

En el municipio de Zitácuaro, en Michoacán, fue asesinado el periodista Armando Linares López. De acuerdo con información preliminar, varios hombres armados ingresaron ayer al domicilio del comunicador y le dispararon; por ello, la fiscalía de Michoacán comenzó a investigar en el lugar de los hechos.

Hasta el momento no se ha obtenido información sobre los responsables del crimen. Mientras tanto, un grupo de civiles armados intentó privar de la libertad a Carlos Morales Bonaparte, presidente municipal de Charapan, también en el estado de Michoacán. Los hechos ocurrieron en la carretera Cocucho-Ocumicho, donde fue interceptado por dichos sujetos.

No obstante, el edil fue rescatado por comuneros indígenas de la Meseta Purépecha, pues luego de la reacción de éstos el grupo armado huyó en la camioneta del funcionario, quien presentará la denuncia correspondiente en la fiscalía del estado. En tanto, elementos policíacos desplegaron un operativo en la Meseta Purépecha en busca de los criminales. ■

SSP: la operación no tuvo que ver con la visita de Mayorkas, fue una casualidad





El líder del cártel del Noreste, alias *El Huevo*, fue entregado a Estados Unidos. ESPECIAL



Más de 30 milles civiles y militares por captivos de cargo